

よいお年をお迎えください



様々な行事があった二学期もまもなく終わろうとしています。この間、保護者や地域の皆様方にはいろいろとご協力いただき、誠に有難うございました。

子どもたちは、様々な行事を経験し、心も体もひとまわり大きく成長したように思います。

ご家庭でもお子さんの成長した事柄と努力すべき事柄を一つ一つ具体的に取り上げ、二学期を振り返っていただきたいと思います。

白いものがちらつく今日この頃ですが、健康に留意され、元気でよいお年をお迎えくださいますよう心からお祈り申し上げます。

自分を大切にすること

ある知り合いの話です。「自分を生かすために自分を大切にしている超一流の人は、野球のイチロー選手です。彼の活躍はニュースでいつも聞いています。今日まで大きな故障がありません。スランプこそありますが、自分の健康をしっかり管理しているからだと思います。そして、何よりも自分の野球道具を大切に扱っているそうです。毎日のプレーには、うまくプレーできず腹が立つこともあると思います。でも、道具にあたり、粗末に扱ったりしている場面は見たことがありません。うまくプレーできなかった仲間の選手にも、必ず励ましている様子が映像から見て取れます。一流選手という人は、人や物を大切に、自分も大切にしている人だと思えます。」

私たち教師は、子どもが人生の中で一人の人間として輝いて欲しいと願っています。誰もが一流になることはできないと思いますが、子どもが輝こうとする意欲を持たせるのは大人の責務だと思います。

学校では、学習活動の中で友だちと関わり合い、助け合い、相手の良さに気づかせる体験を作るよう心がけています。そのためには、子どもの心の健康が不可欠です。家庭のあるべき姿が重要となります。子どもにとって一番安心感がある場所は家庭です。家庭で保護者の温かい愛情を受け、子どもは心のエネルギーを満たすのです。エネルギーが満たされた子どもは学校でも意欲的です。勉強や友だちとの関わりも前向きで積極的に頑張ります。自分を大切にしようとすると共に、友だちをも大切にしようとし、何よりも自信のある行動ができます。エネルギーが満たされない子どもは朝から元気がなく、全てに自信と意欲がありません。人のせいにしがちで、友だちとのトラブルも起こしがちです。

明日から冬休みに入ります。我が子の健全な成長に見通しを持ち、保護者として子どもとの関わりを大切に戴くようお願い致します。

校長 大家 志夫



がんばってます！「後期生徒会」

11月から活動を始めた2年生主体の生徒会が、活躍しています。後期は「学校祭」のような大きなイベントはありませんが、日常活動を一生懸命に取り組んでいる姿に感心します。後期生徒会の取組を紹介します。



①「いじめ防止 人権集会」

12月7日、全校生徒が体育館に集いました。言われて嬉しい言葉（フワフワ言葉）と言われて傷つく言葉（チクチク言葉）をアンケート結果をもとに発表しました。「自分を大事にしよう。そして、他の人も大切にしよう。」と全員で確認した後、PTA愛護委員長の松岸 宏さんから、「いじめ防止標語」の表彰を受けました。

☆最優秀賞 3年 平本 綾香
「なくさない 私の中の おもいやり」

☆優秀賞 3年 岩坂 真凜
「あの子嫌い その言葉の方が もっと嫌い」

☆特別賞
3年生
「やめようよ その一言で 止められる」 下 真鈴
「忘れない 気づかう心と 思いやり」 榎本 峰太郎
「やめようよ 君の勇気が ストッパー」 新甫 郁弥
「思いやり やさしい心 プレゼント」 高橋 碧
「思いやる 心があれば 止められる」 松野 雄太

2年生
「やらない させない 見逃さない」 島崎 航
「みんなして いじめる人は 弱い人」 熊野 海司
「思いやり いじめが無くなる 早い手段」 畑中 菜々
「大丈夫？ その一言が 思いやり」 川端 志歩

1年生
「悲しいね いじめをしてる その心」 坂本 茉莉子
「育てよう 笑顔と勇気と 思いやり」 中尾 一稀
「守りたい 大切な人の 笑う顔」 皆谷 和泉



②「歳末助け合い募金」

「上野台中の生徒会も、助け合いに協力したい」という強い気持ちから活動を始めました。12月4日～7日までは生徒玄関前で、8日（土）はYプラザ前で募金活動を行いました。寒さに負けず、大きな声で募金への協力を訴えました。14日には、執行部から社会福祉協議会の皆さんに、募金全額を手渡すことができました。

募金総額 **30,448円**

ご協力ありがとうございました。

栄光の架け橋

◎ 輪島市読書感想文コンクール

入選 1年 木根 佳奈, 大野 佳彦
2年 中村 晴美, 延命 香奈
3年 下 真鈴, 加本 彩

◎ JA 共済交通安全ポスターコンクール

銀賞 1年 平 琉南

◎ 社会を明るくする運動」作文コンテスト

優秀賞 3年 平本 綾香

1月の行事予定

1	火	元旦 学校閉鎖	18	金	スクールカウンセラー ALT
2	水	学校閉鎖	19	土	
3	木	学校閉鎖	20	日	市P連教育討論会
4	金		21	月	指導主事訪問
5	土		22	火	
6	日		23	水	職員会
7	月		24	木	生徒指導サポーター
8	火	始業式 給食開始 1・2年実力テスト	25	金	英語検定 漢字検定 ALT
9	水	1・2年実力テスト	26	土	
10	木	3年学力テスト 生徒指導サポーター	27	日	
11	金	3年学力テスト PTA総務委員会 ALT	28	月	
12	土		29	火	校内研修
13	日		30	水	
14	月	成人の日	31	木	生徒指導サポーター
15	火				
16	水	ALT			
17	木	生徒指導サポーター			



◇「12月の学習アンケート」から

【教科の授業内容が分かりますか？】

A：よくわかる B：だいたいわかる
C：あまりわからない D：わからない

教科	1年生				2年生				3年生			
	A	B	C	D	A	B	C	D	A	B	C	D
国語												
社会												
数学												
理科												
英語												
音楽												
美術												
技家												
保体												

(%) ※3年の英語を除く全ての教科で、「授業がわからない」と答える生徒の割合が減りました。今後も、「わかる授業」を心がけます。

【1日の学習時間はどれくらいですか？】

	1年生	2年生	3年生	全体
11月				
12月				

※「期末テスト」に対する1・2年生の頑張りが結果に表れています。

◇「期末テスト 5教科」の結果

<1年生> (400点以上 14人 最高点 487点)

国語	社会	数学	理科	英語	合計
54点					

<2年生> (400点以上 11人 最高点 480点)

国語	社会	数学	理科	英語	合計
64点					

<3年生> (400点以上 15人 最高点 483点)

国語	社会	数学	理科	英語	合計
69点					

※2年生は、中間テストより合計点が21点アップしました。学習時間の向上が点数アップにつながったと思われます。

平均点が50点を下回っている教科については、冬休みの補習をはじめとする対策を行います。

◎次回テスト 1, 2年生 1月 8・9日
3年生 1月10・11日



◇「日曜参観」

12月2日の授業参観では、約100名の保護者や地域の方にご参観いただきました。多数の参観者がいる授業とあって、集中して学習する生徒たちの姿が印象的でした。

1年生の授業と非行被害防止講演会の様子をお伝えします。

☆魚さばき教室 1年2組

「輪島のおいしい魚を自分でさばき、家で食べよう」

総合的な学習の時間に、美喜ずしの松野 克樹さんを講師にお招きして、鯖(サバ)のさばき方を教わりました。

慣れない手つきながら一生懸命に魚をさばく生徒と、それを心配そうに見守る保護者の表情が、とてもほほえましかったです。

当日は、テレビ局の取材もありました。魚と格闘する生徒の授業の様子は、1月26日(土)、夕方5時からMROの『げんき日記』で放映されます。ぜひご覧ください。



MROテレビ
「げんき日記」

1月26日(土)
17:00~

☆非行被害防止講演会

参加者 35名

「ネットいじめやネットトラブルから子どもたちを守るために」

授業参観後、奥能登教育事務所の倉見 淳 指導主事を講師にお招きして、「非行被害防止講演会」を開催しました。

急増している携帯電話やインターネットでの具体的なトラブルと、そのトラブルから子どもたちを守る方法を中心にお話がありました。

買い与えてしまった後だからとあきらめず、
必要なルールや注意すべき点を
子どもと一緒に考えていきましょう。



☆アンケートに寄せられたご意見

・日頃、学校に足を運ばないので、日曜参観はありがたいですわが子の姿を含め、学校の様子がわかってよかったです。せっかく保護者が学校に来てるのだから、教室の中まで(子どもが嫌がっても)入れればいいのに、もったいないなと思いました。

・思ったよりも落ち着いて授業ができてました。魚さばき教室も、とても有意義な授業だと思いました。

※ 貴重なご意見、ありがとうございました。
3学期は2月8日(金)に授業参観と学年懇談会を予定しています。今年度最後の参観と懇談会になります。
多数の参加くださいますよう、お願いします。

◇充実した冬休みにするために

- ・新年を迎えるにあたり、今年1年間を反省する。
- ・将来を見ずえた具体的な努力目標を立て、新年の決意を新たに

する。「新しい年を迎える節目」という点では、冬休みは特別な休みとなります。「冬休み中の生活心得」を守り、有意義な休みにして欲しいと思います。そのためにも、家庭・地域での声かけをお願いします。

冬休みの生活心得

上野台中学校

1 生活面について

- ア 家事の手伝いなど家族とともに働き、家族の絆を深めよう。
- イ お年玉など多額な金銭を持つ時期などで、計画的な使い方を考えよう。
- ウ アルバイトは原則として認めない。
- エ 薬物使用、万引き、飲酒、喫煙、深夜徘徊等の問題行動を起こさない。特に「出会い系サイト」を利用しない。またメール・プロフ等により他人を中傷したり、プライバシーを侵害しない。
- オ 外出するときは、行き先・用件・同伴者・帰宅予定時刻などを家族に告げる。また一人で行動することはできるだけ避ける。
- カ 生徒だけでYプラザやファミイ、カラオケボックス、ゲームセンターなどに入入りしない。

2 交通事故の防止について

- ア 交通ルールを守り、事故にあわないようにする。
- イ 積雪時や、凍結時には自転車に乗らない。
- ウ バイクなどの無免許運転は絶対にしない。

3 その他

- ア 外泊は禁止する。
- イ 危険な遊びはしない。また、火の取り扱いには十分注意する。
- ウ 部活動は顧問教師の指示により行う。
- エ 冬休みの課題にしっかり取り組み、良いスタートを切れるようにする。
- オ 髪や身なりを整えて、新学期を迎えよう。

※ 何かあったら、学校に必ず電話してください。ただし、29日から新年の3日までは学校が閉鎖されます。その期間は、各担任に連絡をお願いします。

◇思いでのアルバム

人権集会(12/7)から